Martí comme guide



Par María Josefina Arce

Depuis 20 ans, d'éminentes personnalités politiques, intellectuels, universitaires, religieux et dirigeants sociaux se réunissent à La Havane. Ils viennent de tous les continents pour participer à la conférence internationale "Pour l'équilibre du monde", un espace de dialogue et de compréhension pour le bien de l'humanité.

Cette semaine, la cinquième édition de cette rencontre, initialement prévue pour 2021, ouvrira ses portes. C'est en raison de la situation globale du Covid-19 et de la suggestion de nombreuses personnes qui

souhaitaient y participer, qu'elle a été reportée pour cette année.

Ce forum de réflexion pluriel et multidisciplinaire est convoqué par le Programme José Martí pour la solidarité internationale, créé en 2003 lors de la première Conférence internationale pour l'équilibre du monde, à l'occasion du 150e anniversaire de la naissance du Héros national cubain.

La clôture de ce premier événement a été marquée par la présence d'un fidèle des idées de l'apôtre, le leader historique de la Révolution cubaine, Fidel Castro, qui a affirmé que Martí est un exemple exceptionnel de créateur et d'humaniste, digne d'être rappelé à travers les siècles.

L'UNESCO, l'Organisation des Nations Unies pour l'Éducation, la Science et la Culture, a accompagné le projet au fil des ans, qui est également soutenu par l'Organisation des États ibéro-américains pour l'éducation, la science et la culture et d'autres organisations dans le monde.

Depuis sa création, elle a réalisé un travail intense pour diffuser dans le monde entier l'héritage de José Martí, le plus universel de tous les Cubains et qui, comme l'a justement souligné Fidel, était un "fervent amoureux de la paix, de l'union et de l'harmonie entre les hommes...".

Dans cette optique, le programme a créé des chaires Marti dans les universités, publié des textes du Héros national cubain en plusieurs langues et organisé des séminaires sur l'idéologie de Martí, si actuelle de nos jours.

Des intellectuels de renom ont rejoint cette initiative, dont le Conseil mondial comprend le Prix Nobel de la paix argentin Adolfo Pérez Esquivel, le théologien brésilien Frei Betto et l'ancien directeur général de l'UNESCO Federico Mayor Zaragoza, entre autres personnalités prestigieuses.

La rencontre, convoquée par le Programme pour la diffusion des idées de José Marti, considéré, soit dit en passant comme le grand penseur latino-américain du 19e siècle, vise à encourager la solidarité, la paix et à réactiver le dialogue entre les civilisations, en s'appuyant sur les idées brillantes de Martí, qui a toujours défendu les pauvres de la terre et prôné l'unité de Notre Amérique.

À une époque de grande complexité internationale, la pensée anti-impérialiste, humaniste et indépendantiste de José Martí est un guide pour travailler ensemble à un monde meilleur, de paix et de fraternité. C'est l'objectif de la Conférence internationale "Pour l'équilibre du monde", qui sera à cette occasion le point culminant de la Journée d'hommage au Héros national de Cuba, à l'occasion du 170e anniversaire de sa naissance le 28 janvier. Martí est d'ores et déjà le guide de la Révolution cubaine. Ses idées sont à même d'éclairer la communauté internationale pour l'équilibre du monde.

https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/311363-marti-comme-guide



Radio Habana Cuba